

L'Insee Bretagne publie l'étude "**La Bretagne est de plus en plus attractive, en particulier pour les jeunes actifs et les retraités**"

Insee Analyses Bretagne n° 120

L'attractivité bretonne s'accroît

- En 2019, 71 100 personnes sont arrivées en Bretagne en provenance d'une autre région tandis que 49 000 sont parties habiter ailleurs en France. La région présente donc un solde migratoire positif de 22 100 personnes, supérieur à celui observé en 2013 (+ 16 000).
- Le Morbihan affiche l'excédent migratoire le plus élevé (+ 7 100) devant l'Ille-et-Vilaine, les Côtes-d'Armor et le Finistère.

Plus d'un quart des nouveaux arrivants sont Franciliens

- Plus de la moitié des nouveaux arrivants proviennent de trois régions : l'Île-de-France (27 %), les Pays de la Loire (19 %), la Normandie (9 %).
- La métropole rennaise accueille plus d'un nouvel arrivant sur cinq (15 200). Toutefois, la proportion de nouveaux arrivants dans la population est la plus élevée dans les intercommunalités du sud du Morbihan.

Parmi les nouveaux arrivants, surtout des jeunes actifs et des retraités

- Le nombre d'arrivants est supérieur à celui des partants à tout âge sauf entre 20 et 24 ans en raison notamment du déficit migratoire des étudiants.
- La majorité des nouveaux arrivants sont des actifs. La moitié de ces actifs est âgée de moins de 32 ans. Ils s'installent surtout à proximité des pôles d'emploi, en particulier en Ille-et-Vilaine. Toutes les catégories socio-professionnelles sont concernées.
- La Bretagne est avec la Corse la région la plus attractive pour les retraités. Ils viennent habiter en premier lieu dans le Morbihan.



Relations presse **Christelle Marcault**
02 99 29 34 90 / 06 61 10 18 44
communication-bretagne@insee.fr